

## ¿Escorpiones en la capital caraqueña?

Nilsa Varela

Seguramente usted ha sido víctima de alguna hormiga, zancudo, avispa o bachaco, por decir algunos de los insectos que habitan en la comodidad de su hogar, garaje o sitio de trabajo. ¿Pero sabía usted que en Venezuela además existen 32 especies de escorpiones?

En el simposio “Emergencias por venenos de origen animal”, del *XII Congreso de la Asociación Latinoamericana de Infectología*, el Dr. José Suárez, del Instituto de Medicina Tropical de la Universidad Central de Venezuela, explicó que los escorpiones, familia de los *Artrópodos*, se caracterizan por tener un cuerpo alargado que puede variar de 3 a 10 centímetros de longitud, dos pinzas y una larga cola que termina en la vesícula y su aguijón. La especie *Buthidae* específicamente, habita a lo largo y ancho de nuestra geografía nacional y en especial en la zona central de nuestra ciudad capital.

Según el experto, en las áreas urbanas existe un promedio de 48% de afectados por estos animales, siendo en su mayoría personas de sexo masculino. Así mismo agregó que los niños de 1 a 4 años de edad son propensos a ser atacados en caso de descuido.

Con respecto al ataque de los escorpiones, el Dr. Suárez comentó que puede ser un evento accidental o por emponzoñamiento (intoxicación). Este último compromete seriamente la vida del afectado al considerar que el veneno de un escorpión posee más de 80 toxinas. “Aunque las manifestaciones sean leves o locales, el veneno está presente en la sangre”, dice el especialista. Entre los síntomas se encuentran unos considerados leves, como dolor local, hormigueo, vómito y dolor abdominal; y otros más graves, los cuales incluyen eventos de arritmia cardíaca e hipertensión arterial.

Para más información visite: <http://caibco.ucv.ve/caibco/ESCORPIO/Escorpio.htm>